
“刚来学校之前， 并不是非常了解
汽修， 经过这两年的学习， 让我对专
业渐渐有了兴趣， 我也希望在未来能
够继续从事本专业， 成为一名优秀的
电气汽修专家。” 赵浩旭介绍着。 通过
在培训中心的学习， 让他不论是从理
论方面， 还是从实践实操方面， 对汽
修有了更多的认识和了解。 明年赵浩
旭就要重新回到工作岗位。 杨敏老师
说： “因为赵浩旭在各方面比较突出，
在经过培训之后， 一定能够在企业中
取得更大的成长和进步。”

赵浩旭说， 在上课的时候 ， 同学
们会出现注意力不集中， 上课睡觉的
情况。 培训中心的老师在讲课过程中，
会给学生们讲授一些在企业中的工作
技巧和工作方法， 使得学生们提高学
习的积极性， 从而减少上课不认真听
讲的情况发生。

赵浩旭介绍， 杨敏老师从来不纸
上谈兵， 每次上课， 她都会带我们到
培训中心内的车间， 在实地给我们讲
课， 并在讲技术要点之前， 给同学们
展示一遍技术动作， 让学生们有了一
定感性认识之后， 才为我们一个知识
要点 ， 一个知识要点的讲 。 有一次 ，
我一个动作总是做不好， 发动机始终
没有正常运转， 杨老师看到我的问题
之后， 又重新告诉我发动机的工作原
理， 并将之前我的操作问题给我分析
了一下 ， 在听到杨老师的讲述之后 ，
很快我就把发动机的问题找到， 并迅
速得到了解决。

在制作模具时， 杨老师会站在学
生的旁边 ， 观察学生们的一举一动 ，
如果学生们出现错误的技术动作， 或
者打磨出的磨具有问题， 杨老师就会
第一时间出现在学生面前， 为学生们
解答问题， 或者帮助学生们重新打磨
新的磨具， 直到把学生们教会了为止。

赵浩旭说： “老师们上课的时候
经常会为职工和学生着想， 把最先进
的技术教授给我， 让我们可以利用到
以后的工作中。 生活上给我们无微不
至的关爱， 我爱我的老师们。”
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带好学生
是教师的责任
杨敏 电器模具技术培训中心教师

杨敏是中德—北京电器模具技术
培训中心电器汽修专业的教师， 具有
近20余年的工作经验， 在培训教育方
面深受职工们的喜欢。 杨敏说： “与
一线职工在一起， 一方面， 我们根据
职工需求， 对职工进行答疑解惑； 另
一方面， 我们也从职工那里学到知识，
从而互相进步。”

因为培训中心有良好的师资和过
硬的设备 ， 每年都会吸引许多企业
前来进行培训， 或者成为企业的培训
基地。 在对企业进行培训之前， 学校
都要求教师了解职工的问题， 并带着
解答问题的答案与职工进行交流。 杨
敏说： “职工有了问题找我们， 我们
必须在上课之前， 解决好职工目前的
问题 ， 只有这样 ， 才能让职工满意 ，
才能对得起我们教师这个行业。”

上半年有家企业进了一批新设备，
但是对于设备的使用， 企业中的大部
分技术工人没有见过设备的样子， 更
不了解设备的工作原理。 企业在找到
电器模具技术培训中心之后， 培训中
心迅速组织职工进行对先进设备的学
习， 在不到半个月的时间内， 培训中
心的教师们大致了解了设备的工作原
理， 在职工进行培训时， 教师们的讲
解受到了企业和职工们的欢迎， 没有
耽误企业的生产， 产量也比没使用新
设备之前提高了一倍。

除了在培训职工方面有一定的方
法之外， 对于在校生的培养， 也是学
校主要的责任之一 。 在教学过程中 ，
杨老师会将企业中最先进的生产技术
教授给学生。 另外， 通过实操课， 杨
老师培养他们的劳动意识和团队协作
意识， 让学生们在走出校门之后， 就
能够在企业中立足， 让企业和学生都
满意。 学校中设有劳动学分， 给愿意
从事或者多次参加学校劳动和企业活
动的职工， 增加劳动学分， 提高他们
的实操成绩， 让这些职工在重新回到
岗位之后， 提供更适合这些职工的职
位， 优秀的学生也会分配到更好的企
业， 全方面的为职工和学生着想。

□本报记者 王卓

学发动机发动了
我学技能的兴趣

于吉会说： 有人说， 爱自己的孩
子， 是人， 爱别人的孩子， 是神。 我
觉得 ， 一名优秀的教师 ， 是应该像
“神仙” 那样爱别人的孩子， 如同爱自
己的孩子。 这话出自肺腑， 但凡是真
正做过 “神仙 ” 教师的人 ， 都会深
有感触， 我曾经和来自全国各地的许
多中职学校的教师交流过 ， 大家的
“苦难” 与幸福如出一辙， 或许， 这也
是教师这个职业的魅力所在吧， 因为
选择， 所以坚守， 因为爱， 所以爱。

其实 ， 每一个中职老师都知道 ，
对于这样一些 “姥姥不疼， 舅舅不爱”
的学生， 光有爱心、 耐心是远远不够
的， 还要有了解、 理解和沟通， 多年
的班主任经历告诉我这样一个事实 ：
孩子的今天很大程度上并不是孩子自
己造成的， 他们打架、 不学习、 谈恋
爱等等， 这些林林总总的 “恶习”， 很
多时候都是由于父母疏于管教、 或单
亲家庭造成的。 如果我们仅仅看到了
他们的性格叛逆， 如果我们仅仅看到
了他们的个性张扬， 如果我们仅仅看
到了他们的玩世不恭 ， 那么我敢说 ，
你还没有走进他们的世界， 还没有走
近他们的内心。 在我当班主任的班集
体里， 不管是学院的活动还是班里的
活动， 孩子们都积极参加， 这些孩子
都只有十五、 六岁， 我希望给他们家
一样的温暖， 每年的元旦新年我们都
在一起过， 一起做吃的， 度过一个充
满幸福回忆的新年。 每年新年， 我都
提出让大家每人做一个菜， 离家近的
从家里带着做好的来， 没有来得及做
的不会做的也会拌个凉菜拍黄瓜、 做
个水果沙拉， 一定要动手参与， 这样
孩子们的积极性也高了。 每年的元旦
晚会， 包饺子、 做饭菜、 大家齐聚在
一起， 把班里的座椅拼起来， 摆满了
整整一桌子， 吃着自己亲手做的饭菜，
觉得吃什么都是香的， 而我则像个妈
妈一样充满了满足感和幸福感， 吃什
么都是甜的。

每年的新年
我们都在一起过
于吉会 市新媒体技师学院教师

□本报记者 闵丹

这个新年我擀了
两个小时饺子皮
万峥 北京新媒体技师学院学生

对于我们中职的学生来说， 叛逆
是正常的。 我们爱笑、 爱闹， 我们想
引起老师的注意， 我们渴望得到他们
的关爱， 而我所在的新媒体六班因为
有了于吉会老师， 整个班级充满着活
力。 在我们的班里， 尽管同学并不多，
但大家都很团结， 我们每年的节日都
在一起度过， 参加学校的活动， 我们
认真的排练节目 ， 而在新年的时候 ，
则是属于我们整个班集体的一个特殊
的日子。 因为在这一天， 我们一起动
手， 一起做饭， 一起游戏， 度过一个
欢乐的新年。 按照于老师的安排， 每
年的新年我们都是每人做一道菜， 一
起聚餐欢度新年。 每次临近新年， 大
家都是兴致勃勃的， 有人说做过鱼香
肉丝， 有人说做过酱爆鸡丁， 但真正
到了 “交作业” 的时候， 虽然看着没
有饭店做的那么好， 但味道其实还不
错， 毕竟是自己做的， 怎么吃都是香
的。

2013年的元旦， 我说想试做一次
饺子， 爸爸妈妈给我做好了馅， 我拿
着几种面就来到了学校， 因为我想体
验一下包饺子， 大家的兴致也一下子
都来了。 原来， 好几个同学和我有了
一样的想法， 这下我们一下子有了五
种饺子馅， 家长给做的， 而剩下的三
种饺子面， 则是我们自己做的。 虽然
以前在家的时候看到爸爸妈妈和爷爷
奶奶包过饺子 ， 但真的自己做起来 ，
还真是很费劲的。 于老师先教我们和
面 ， 面团做好了 ， 就开始擀面皮了 ，
刚开始， 我老是擀破， 一不小心就没
把握好尺度， 包的时候又包不住， 看
着大家包的或大或小的饺子， 同学们
也是笑作一团。 最后， 我是擀饺子皮
最多的， 足足擀了两个小时， 虽然看
起来没那么好看， 但煮熟后很受同学
们欢迎， 一下子 “一抢而空”， 虽然我
自己也没吃上几个， 但觉得很得意和
自豪， 因为这里是我最亲爱的老师和
同学， 这样一起度过新年的方式太有
意义了， 也太值得纪念了。

汽修工
老师说： 医治汽车的累累伤病， 磨练精细的脾气。
学生说： 我希望成为一名优秀的电气汽修专家。

赵浩旭 电器模具技术培训中心汽修专业

新媒体
老师说： 新媒体带来了新的理念和模式， 也给我们新的理念。
学生说： 对于我们来说叛逆是正常的， 新媒体也是这样。


